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プレ集会大成功～！！ 

最終確認では参加人数 

３１９名！ 
遠方からや初めての方
も１００人以上参加し
てくださいました。 

６月の兵庫集会にむけ、２月１１日に兵庫県の兵庫大学・兵庫大学短期大学部
でプレ集会が行われました。分科会ではLEGOブロックを使ったワークショッ
プ、ベビーマッサージ、リズム運動、美味しく食べる、劇づくりの面白さを学
び、午後からの全体講演では京都府立大学の服部敬子さんをお迎えして「学童
期を見通して、私たちが大切にしたい子どもの発達と権利ー『新要領』・『新
指針』を踏まえてー」をテーマに講演をしていただきました。また、兵庫集会
の実行委員長でもある大阪青山大学の黒澤祐介さんに「しあわせな保育園づく
り しあわせな社会づくり～もう保育をブラックと呼ばせない！～」をテーマ
に、保育者の役割、しあわせとはどういうことなのかなどをみんなで学び合い
ました。 

みなさん、 
お疲れ様でした～！ 

満員御礼ベビーマッサージ♪ 

手にオイルをつけて人形で実践 
 １０個のLEGOブロック

でいろんな形を作り出
す！大人も夢中になりま
した。 

リズム運動で体も
気持ちもスッキ
リ！ 

美味しく食べる分科会。年齢ごとに
どんなふうに食べたら美味しいか？
と、伊予柑片手にワークショップ 
 

子どもの学力は
人間関係と深い
繋がりがあって、
０歳からの子ど
もの願い（意見
表明、発達）を
しっかり受け止
めたいですね。 

保育者を育てていくこ

とは人間を育てること

で、園の同僚同士で一

緒に揺れ続けることで

はないでしょうか。 

「ピノッキオの冒
険」の実践報告。実
体験をすることで自
然と役になりきるこ
とが出来ます。なに
より子どもの”楽し
い”が大事ですね。 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

E  みんなの幸せを育てるために 

 講師：石川康宏（神戸女学院大学

教授、経済学者、平和・民主・革新

の日本をめざす全国の会代表世話

人） 

 「政治なんてわからないから・・・」と思っ

ているあなた！分からなくても無関係ではいられ

ません。私たちの生活と政治は隣合わせにありま

す。市民の願いは平和と民主主義、経済政策の転

換です。今もなお与党だけで改憲案の発議が     

可能な状況の中で政治はどのように動い 

ていくのでしょうか。 
 

H  乳幼児期の運動遊び 

 講師：三宅一郎（兵庫大学・兵庫大
学短期大学部長） 
 

 どんな遊びをしたらいいのかわからない、この運

動は課題が高い？低い？乳幼児期の子ども達にとっ

て発育発達レベルにあった運動遊びはより有効で効

果的な活動に繋がります。子ども達の笑顔・喜び・

歓声を大切に、理論と実践を交えながら、参加者全

員で楽しんで学ぶ機会にしていきましょう。 

K 落語を楽しむ 
 林家染左（兵庫県宝塚市出身、 
上方落語協会会員、4代目林家染丸を 
師匠に持つ噺家） 

 

 落語と聞くと難しいイメージが強くて聞いたことが

ない人も多いのではないでしょうか。また、古臭くてつ

まらなそうと思っている人もいると思います。でもそん

なイメージを覆すくらい落語は一度聞くとハマってしま

う面白さがあるのです。毎日多忙な日々を過ごしている

皆様へ、笑いありリラックスありの楽しいひとときを過

ごしてみませんか！？ 

  Ｍ 赤ちゃんの身体づ     
  くり～ベビーマッサージ＆赤ちゃ

ん体操をマスターしましょう！～ 

 講師：山口千恵子（おさなご保育

園看護師、ベビーマッサージインス

トラクター） 

 今、子どもの身体が大きく変化している！？

「ロコモティブシンドローム（運動器の機能低

下」って何？からだの発達が気になる子どもに対す

る働きかけなど、映像を見たりベビーマッサージの

大切さを考えましょう。プレ集会時には希望者が溢

れ、すぐに定員オーバーになってしまった大人気の

講座です！ 

～非核神戸方式とは？～ 
 湾岸管理者の神戸市が、神戸港への外国艦船の入港時に「核兵器を積んでませ
んよ」という証明書の提出を1975年（昭和50年）から求め、提出されなければ
入港の許可をしないというものです（商船、客船などは無関係)。核兵器を積んで
いるか否かを証明することは軍事機密に関わることなので、採択後はフランス軍
やイタリア軍、インド軍などの艦船が証明書を 提出して神戸港に入港しています。
一方、アメリカ海軍は神戸港のこの方式を批判して、近隣の姫路港には寄港する
ものの神戸港には寄港する意思すら示さなかったそうです。阪神・淡路大震災の
際、米軍艦艇を神戸港に派遣して救援活動を行う案がアメリカから打診されまし
たが神戸市は条例を理由に実現には至りませんでした。神戸港の他にも高知港、
鹿児島港なども条例化を目指して検討しています。元町駅を南下した神戸中華総
商会（KCC）ビル前に、非核方式の記念碑・平和のみみ（美海）ちゃんと石碑が
ありますよ。 

～なぜ、非核方式を取ることになったのか～ 
  第２次世界大戦で日本が敗戦し、神戸港は連合国軍の占領下に置かれていました。1951年
（昭和26年）には占領下から解除されていましたが、朝鮮戦争やベトナム戦争におけるア
メリカ軍専用の修理補給基地として神港第6突堤が接収されたままになっており、米兵と市
民のトラブルが絶えず起こっていました。そこで市民運動や、神港第6突堤返還を求める港
湾労働者の運動が頻発し、戦争の終結後,アメリカ軍がベトナムから撤収した翌年1974年
（昭和49年）には神戸港からも完全撤収するに至ります。翌年1975年（昭和50年）に神戸
市会では港の平和利用を担保することを非核三原則に則り、「核兵器積載艦艇の神戸港入港
拒否に」関する決議を全会派一致で採択されました。 

～平和のみみちゃんって？～ 
 全国と世界にアピールしようと市民が建立したものです。神戸に来られた修

学旅行生に先生が非核神戸方式を説明するきっかけになるようなものが欲しい

ということなどからこの碑が建てられることになったそうです。平和のメッ

セージを聞こうと海に向かって耳を澄ませている、美しい海と書いて美海（み

み）ちゃんです。 
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